

DÉPARTEMENT DE LA VIENNE Communiqué de presse

Poitiers, le 13 juillet 2023

Signature de l'acte de rétrocession de fonds pour un projet du dispositif FICOL, porté par le Département de la Vienne et la commune de Wawa1 au Togo

Alain PICHON, Président du Département de la Vienne et Yao Ogah ASSAMOAH, Maire de la commune de Wawa1 au Togo, ont signé ce jour, en présence de Sybil PÉCRIAUX, Conseillère départementale déléguée en charge des Relations Internationales, l'acte de rétrocession des fonds versés par l'Agence Française de Développement (AFD) au Département de la Vienne, qui va permettre de démarrer un programme organisé dans le cadre d'un appel à projets du dispositif FICOL (Facilité de financement des collectivités territoriales françaises).

Le Département de la Vienne a toujours démontré sa volonté d'ouvrir son territoire sur le monde, afin de favoriser une meilleure connaissance et un meilleur dialogue entre les populations. La Vienne a noué pour cela de multiples partenariats internationaux. Cette démarche concourt aux échanges d'expériences pour améliorer les pratiques et participe au rayonnement de la langue et de la culture française.

Cette volonté d'ouverture internationale est directement héritée de René MONORY, qui a lui-même créé les premiers jumelages internationaux avec la Belgique et l'Afrique, dès ses premiers mandats de Maire, conscient de la richesse de ces expériences pour les territoires.

La politique internationale du Département de la Vienne répond à trois grands axes stratégiques :

- Soutenir des actions de coopérations solidaires et partenariales
- Renforcer l'attractivité de la Vienne et participer à des échanges d'expériences
- Favoriser la mobilité internationale des jeunes

Un nouveau projet pour faciliter l'adressage et améliorer la gestion des déchets

En 2022, le Département de la Vienne et Wawa1 ont postulé à un appel à projets FICOL (Facilité de financement des collectivités territoriales françaises), un dispositif mis en place par l'Agence Française de Développement (AFD) qui permet aux collectivités territoriales françaises, dans le cadre de leurs partenariats internationaux, d'accompagner des projets dans les pays en développement et de participer à leur financement.

Ce projet prévoit la mise en œuvre de :

- Une démarche d'adressage de Badou, chef-lieu de la commune de Wawa1, permettant une dénomination des voies et identification des habitations
- La gestion des déchets
- La création d'une radio communautaire.

La coordination du projet est assurée par le Département de la Vienne.

La signature de l'acte de rétrocession des fonds versés par l'Agence Française de Développement au Département de la Vienne, acte le démarrage du projet qui doit se conclure en 2026. **Ce financement représente un montant de 708 595€ sur un budget global du projet d'un million d'euros.**

Un partenariat fort avec la commune de Wawa1 au Togo

Le Département de la Vienne entretient depuis 2019 un partenariat fort avec la commune de Wawa1, au Togo, favorisant les échanges entre les deux territoires. Le Département de la Vienne et la Commune de Wawa1 mènent des projets visant à favoriser la pratique sportive des enfants, notamment la pratique du Volleyball par les jeunes femmes, et organise régulièrement des projets d'échanges de jeunes, en particulier entre le Village d'enfants de Monts-sur-Guesnes et des jeunes de Wawa 1.

Depuis 2022, la caravane des sports du Département sillonne le Togo, pour proposer aux jeunes de 8 à 12 ans de pratiquer différentes disciplines sportives dans les communes de Tomégbé, Badou, Kpèté- Bena, Kessibo-Wawa, Badou-Dzinzi, Zogbedan, Gbadi-Kougna, Mangoaset. Il s'agit de rendre accessible au plus grand nombre l'activité physique sous différentes formes et de manière ludique.

Le programme « Jeune fille leader par le sport et développement du Volley-Ball féminin » porté par la commune et le Département



vise à renforcer la présence féminine dans le milieu sportif togolais. L'objectif est de leur apprendre le volleyball, mais surtout de sensibiliser et motiver les jeunes filles scolarisées à la pratique des activités sportives, de faire tomber les barrières qui les empêchent de pratiquer un sport, et d'encourager le leadership féminin à travers le sport.

Le Département travaille également sur la structuration et le développement d'une filière break-dance au Togo en lien avec Paris 2024. Ce projet vise à transmettre des valeurs sportives, en terme d'éducation et d'enseignement, de sensibiliser à la protection de l'environnement, mais aussi à terme d'intégrer un atelier break dance lors de la Caravane des Sports et de faire découvrir une nouvelle discipline aux enfants.

Des dons de matériels à la commune de Wawa1 par le Département, le CHU de Poitiers et le Service Départemental d'Incendie et de Secours de la Vienne, (sportifs, médical, fournitures scolaires, équipements pour la mairie) sont réguliers depuis la mise en place du partenariat.









